

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Ayuntamiento tocando siempre el violón

Esta Corporación municipal que viene padeciendo Cartagena desde hace más de tres años no se ha ocupado jamás con el interés debido de aquellas magnas cuestiones que afectan de un modo esencial a la vida y progreso de nuestra querida ciudad...

Confirma el hecho el hecho que se ha dado ahora con motivo de las obras públicas a realizar en España con cargo al buen número de millones que se han puesto en manos de la Comisión de Paro Obrero...

Ni aun los socialistas, los defensores de la propiedad, se habían preocupado del asunto. Fue anoche, en la sesión municipal, cuando el señor Céspedes se acordó de pedir que el Ayuntamiento se ocupara de alguna parte...

Contrasta con esta pasividad judicial del Ayuntamiento la actividad que sobre este particular viene realizando celosamente el diputado de Acción Popular...

El señor Salomón hace tiempo que solicitó y obtuvo de las oficinas de Acción Popular de Cartagena una relación de las obras pendientes de realización en nuestra ciudad...

Sabemos que el alcalde ofreció, en un momento de interés del señor Salomón dirigirse telegráficamente a la Comisión de Paro.

Por lo visto y oído anoche en la sesión del Ayuntamiento, aún no se ha hecho la petición que el señor Salomón hizo ya días atrás. Lo sorprendente es que el señor Mora...

Pero nosotros nos encargaremos de enterar a Cartagena de cómo cumplen estos municipios que en mala hora vinieron a representarla.

## DE SOCIEDAD

Los que viajan. Ha regresado a Madrid el comandante médico de la Armada don Joaquín Saldaña.

Del extranjero han regresado a su finca de la Sierra de la Puente, en Murcia, el ex ministro don Juan de la Cierva y su distinguida esposa doña María Godefrida.

Acompañado de su esposa e hijos ha marchado a Figueras, donde pasará una temporada, el Ayuntamiento municipal don Lorenzo Roa.

## NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las siete se celebrará en el Club de Regatas una «matinée».

Mañana durante la misa de once en la Caridad, cantará las plegarias «Los tres amores» de F. Alvarez y «Que se ponga en sus brazos», de Llanusa de Orizón la notable tiple cartagenera Concepción Dantón.

En el «Círculo de España» de Alcala, en Madrid, ha sido operado felizmente de su enfermedad la joven marquesa de Villalba de los Llanos doña Olimpia Maestra Zapata, esposa de don Miguel Zapata Echevarría, marqués de Villalba.

Se encuentra establecido nuestro distinguido amigo el ex alcalde don Alfonso Torré.

Ayer tarde se efectuó el sepelio del antiguo comerciante de esta plaza don Gregorio Bernal Bernal, que falleció en su domicilio a los 65 años de edad. Descansa en paz.

## Clausura de la Exposición de Pinturas

Con numerosa y distinguida concurrencia tuvo lugar anoche en el círculo de la Unión Mercantil el acto de clausura de la Exposición de Pinturas organizada en homenaje al ilustre pintor don Manuel Wiesel de Guimberda.

Doña Encarnación Segura y su esposo don Alfredo García dieron un concierto a piano y violín.

El pintor cartagenero Vicente Ros y el alcalde don Pedro Sánchez Meca leyeron discursos.

Finalmente habló el presidente de la Unión Mercantil don Luis García Cánovas quien ofreció el local para cualquier otra manifestación de arte.

Todos fueron muy aplaudidos.

## JUEZ INSTRUCTOR

Ha sido nombrado juez instructor para entender en el sumario abierto con motivo del abortado complot descubierta en el Arsenal militar, el capitán de Infantería de Marina don Diego Bazza.

## DE FUTBOL

Mañana tarde a las cuatro y media en el campo de la plaza de España se celebrará un interesante encuentro entre los notables equipos locales Diablos Rojos y Gimnástica Abad.

## CARRERAS DE GALGOS

Mañana tarde a las 4 se celebrará en el Stadium la tercera reunión de la temporada, organizada por el Club Galguero local.

Se celebrarán importantes carreras, siendo las más destacadas el desafío entre los perros «Ligero» y «Bóvido» tan acreditados entre los aficionados locales, y la quinta, que tiene la novedad de ser la primera de valías, que se celebra en Cartagena.

## SUCESOS

Ayer incendióse un pajar en la hacienda Lo Pollo, de Los Nietos, propiedad de don Antonio Díaz Soto.

El fuego, cuya causa se ignora, destruyó 1.500 arrobas de paja allí almacenada.

Según el celador municipal López Vialado, hubo momentos de peligro cuando el fuego se dirigía en dirección al edificio.

## JUNTA de Protección a la Infancia

NÚMERO PREMIADO AYER 149

## DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Preside el señor Serrano y asisten los concejales señores Oliva, Mustieles, Dorda, Morales, Romero, Pérez Lurbe, Navarro Vives, Bernal, Escudero, Balsalobre, Castill, Peñalver, Egea, Lorente, Miralles, Vialado, Fructuoso, Sánchez Campillo, Céspedes y Zimora.

### Situación económica

Por el Secretario se da lectura a una información del Inventario acerca del estado económico del Ayuntamiento, de la cual esperamos una copia para su examen y comentario.

Castillo, luego de reconocer que el Ayuntamiento republicano no ha cumplido como debía, se congratula de que en cambio haya pagado más de 626.000 pesetas de atrasos de Ayuntamientos anteriores y disminuido el déficit municipal en más de 121.000 pesetas.

Censura las campañas periodísticas de algunos políticos que fueron culpables de esta situación económica. Propone y así se acuerda por unanimidad que se impriman 10.000 ejemplares del referido estado de cuentas desde el advenimiento de la República hasta el 30 de Junio último, para que se repartan al pueblo.

### Orden del día

Se acuerda desestimar instancia de don Mariano Hernández solicitando se le siga pagando la consignación por la peatonía de La Puebla; otras de Juan Torres y Antonio Contreras interesando se les nombre barrenderos; otra de don Francisco Martínez solicitando se le reponga en el cargo de vigilante de arbitrios.

Vuelve a la Comisión una solicitud de don Angel de Virto para que se le reponga en el cargo de profesor de gimnasia de los bomberos y de director de Educación Física de las escuelas municipales.

Se acuerda ir amortizando a medida que vayan las plazas de peatones municipales en aquellos pueblos donde haya cartero del Estado.

Queda enterada la Corporación de un informe del celador de Cabo Palos sobre el desempeño de los servicios del practicante don Alfonso Briones y del médico don José Peñalver. El señor Oliva protesta de que sea el guardia municipal quien informe sobre el cumplimiento de su deber de estos técnicos, existiendo una Comisión de Sanidad.

Se aprueba que Pedro Garre pase en su momento oportuno a vigilante de arbitrios de primera.

Viene a la Comisión una solicitud de pensión de la viuda del médico don José Inglés.

Se concede pensión a la viuda del guardia don Juan Martínez.

Se otorga jubilación al funcionario don Francisco Sevilla.

Se llega a Antonio Conesa la instalación de un puesto de salazones en la calle de Santa Florentina.

Autorízase a don Basilio García para convertir una puerta en ventana en la plaza de San Agustín.

Se impone multa al dueño de la casa número 25 de la calle Mayor, por no efectuar las obras ordenadas.

Queda sobre la mesa un oficio del Contador sobre dispensa de arbitrios a la S.ª J.ª «La Conciliación».

Acuédase que los materiales y obra de la fábrica de los Sres. Carbajal y Torres sólo paguen por un solo concepto.

Se acuerda que la Comisión de Sanidad informe sobre las condiciones en que debe hacerse el transporte de pan para la venta ambulante.

### Otros asuntos

Fuera del orden del día se conceden 100 pesetas a guardia Gregorio Céspedes para cura de aguas.

Se acuerda sacar a concurso las plazas vacantes de médicos titulares, redactándose por la Comisión las oportunas bases.

Castillo pide que se cumplimenten los acuerdos del Municipio.

A propuesta de Escudero, se acuerda que por los Inspectores de Sanidad se gire una visita a las casas del Cabezo de los Moros y cuevas de Santa Lucía.

Se acuerda solicitar la realización de obras públicas con cargo al presupuesto de la Comisión de Paro Obrero.

A propuesta de Dorda, se acuerda interesar del señor Rocha y demás diputados por esta provincia se gestione del ministro de Obras Públicas la firma del proyecto de riegos de nuestros campos que se halla pendiente sólo de ese requisito.

Se acuerda gestionar la compra de un auto para el servicio de Arbitrios y anexas un camión para el transporte de carnes del Matadero.

Dorda defiende el derecho del comerciante de la calle de Santa Florentina señor Peñalver a que se deje expedita la puerta de su almacén, para evitar entable recurso de alzada que ganaría seguramente. La Corporación se muestra conforme.

### Ruegos

Se pide a la Alcaldía, entre otras cosas, las siguientes:

Se gestionen las 4.000 pesetas del Estado para colonias escolares.

Que la guardia municipal no abandone su cometido para dedicarse al cobro de impuestos.

Que se realicen obras precisas en la Escuela de Gorguel.

Que se edifique con arreglo a un plan de urbanización en las playas.

Que se abren a rasos a los bomberos.

Que se arregle el camino de Gallifa.

Que se repatrien los mendigos extranjeros.

Que no se permita el uso del agua sanitaria para baños y jardines particulares, mientras se necesita en las fuentes públicas.